

DIARIO

DE PALMA

del juéves 13 de

febrero de 1812.

*Santa Catalina de Rizzis.*

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	8 grad.	28 p.	1. E. nubecillas.
12 del día.	10 grad.	28 p.	1. E. nublado.
5 de la tarde.	9 grad.	28 p.	1. N. idem.

CATALUÑA.

Berga 22 de enero.

Parte dirigido á S. E. la Junta superior por el Excmo. Sr. general en xefe D. Luis Lacy.

Excmo. Sr. = El brigadier D. Francisco Rovira, comandante del canton de Olot, me dice en 10 del actual lo siguiente.

«Excmo. Sr. = Consecuente á las órdenes tengo dadas al comandante del segundo batallon del regimiento de mi cargo el teniente coronel D. Juan Fábrega de incomodar continuamente al enemigo que ocupa la villa de Bañolas, dispuso sorprehender un pequeño convoy que pasa de Gerona á la citada villa de Bañolas, para la manutencion de las tropas de la misma. = Al efecto mandó al capitan de granaderos del segundo D. Mariano Durán que con el ayudante del mismo y cien soldados se apostasen en las inmediaciones del camino real en parage oportuno y ventajoso. Se-

rian las quatro de la tarde quando se descubrió que por la carretera venia una partida enemiga, á cuya vista dispuso el nombrado capitan Durán que el ayudante D. Joaquin Belloch con veinte soldados pasase á la otra parte de la carretera al objeto de poner al enemigo en medio de dos fuegos y de este modo lograr una completa accion quedándose el capitan Durán de la otra parte. = Luego el enemigo llegó á medio tiro de fusil, cargó de improviso sobre ellos el capitan Durán practicando lo mismo el dicho ayudante tan oportunamente, que á pesar de haber el enemigo emprendido la mas tenaz resistencia, favoreciéndoles su ventajosa posicion, con todo fué arrollado y perseguido hasta la villa de Bañolas. = La pérdida que ha tenido el enemigo consiste en ocho muertos hallados en el mismo campo, veinte y quatro heridos que pudieron llegar á Bañolas, y tres prisioneros de guerra, con ocho fusiles, algunas muchilas, capotes y sables. = De nuestra parte no hubo la menor desgracia. = El nombrado capitan Durán, que fué el que mandó la accion, me recomienda á toda la oficialidad, sargentos, cabos y soldados que asistieron en esta accion por lo muy bien que se portaron; y yo se les recomiendo á V. S."

Lo traslado á V. E. para su conocimiento y que se sirva mandarlo insertar en la gazeta. = Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Reus 15 de enero de 1812. = Excmo. Sr. = Luis Lacy. = Excmo. Junta superior de este principado.

Idem del 26.

Los enemigos que de Tordera se dirigieron á Calella, y que en Tordera y Malgrat pidieron las listas del cuerpo de reserva, hicieron publicar el 18 de este mes en Calella tres bandos: primero que se presentasen los habitantes ausentes, baxo la pena de saquear é incendiar sus casas: segundo que todo sugeto de la edad de 16 á 45 años se presentase á trabajar en la carretera que han abierto en la parte superior, y que quieren extender hasta Mataró para facilitar el paso de su artillería, que consiste en 2 cañones de á 4 y un obus de á 18; y tercero que se denunciassen qualesquiera especie de armas, baxo pena de la vida; habiendo preso á un individuo del cuerpo de reserva por haberle encontrado un fusil. A las 3 de la tarde del mismo dia llegó con su division á Arenys de mar el brigadier D. Francisco Milans, y despues de un reconocimiento tomó posicion en una altura.

El 19 adelantó el enemigo bastantemente su nueva obra, y en el entretanto llegó su vanguardia hasta Canet, con el objeto seguramente de distraer nuestras fuerzas; pero el vivo y acertado fuego de algunos buques le obligó á retroceder precipitadamente hasta Calella.

El 21 una fragata de S. M. B. conduxo á la rada de Arenys de mar una bombardera francesa, que de Barcelona conducia á Francia una porcion de soldados inútiles, á quienes el dia siguiente los habia de restituir á Barcelona la misma fragata.

Pasando tambien el mismo dia por delante de Mataró seis barcos enemigos cargados de víveres con direccion á Barcelona, y habiendo salido el corsario que hay en aquellas aguas, apresó uno cargado de vino, tocino y harina.

En este mismo dia los enemigos que de la parte de Girona llegaron por la noche á Barcelona, á las 12 de la misma se acamparon en las inmediaciones del puente de Molins de Rey, con muchos bueyes y carruages, que segun dicen, cargaron de galleta en Barcelona, 3 ó 4 cañones, y algunos caballos; y al rayar el alva se marcharon hácia Villafranca, quedando como unos 300 en el puente.

El 22 á las 2 de la tarde pasó otra division con el mismo destino.

El 23 entraron los enemigos en Olot y pueblos vecinos, y una guerrilla de unos 150 hombres llegó hasta media cuesta del Grao.

Idem del 29.

Los enemigos que con el nuevo general *de Caen* á su frente (ó su detras) lograron por la grande superioridad de fuerzas penetrar hasta Olot, y de esta villa baxar á la ciudad de Vich, salieron el 26 encaminándose hácia Tóna. Su correría hasta el llano de Vich les ha costado ya, segun noticias, algo cara; y el general *de Caen* que aparentaba querer tomar el sistema de suavidad, ha manifestado en esta ruta ser tan *frances* como sus antecesores. Quando se reciban noticias mas circunstanciadas, se comunicarán.

P A L M A.

Embarcacion que ayer dió fondo en este puerto.

De Mahon en 3 dias, el capitan Joseph Elue, ingles, fragata Felise Ritorno, con trigo, arroz y aceyte.

Dieta. Trigo á 45^q 10 ds. la varchilla, en el almacén de Montesion: Cebada á 24^q 4 ds. la varchilla, en la carnicería del Mercado: las dos empezarán hoy y durarán hasta que se acabe la tercera parte.

Funeral. Funcion que consagran à la memoria de los españoles difuntos en esta guerra los expatriados catalanes residentes en esta ciudad. Sábado dia 15 de los corrientes en la misma iglesia de Montesion se hará la funcion que habia de hacerse inmediatamente de concluida la trecena dedicada à Sta. Eulalia, la que se difirió à dicho dia por justos motivos. Consistirá aquella en solemne Misa de difuntos, que empezará à las 10 de la mañana, en Sermon y Responso general. El orador será el Dr. D. Juan Calva, diácono. Por la tarde à las 5 habrá solemne Rosario, Responso general, Lamentos y Oracion que dirá el R. P. Lr. Estaper: en ambas funciones concurrirá la música à orquesta llena correspondiente à la augusta funcion de difuntos; y cantará la Misa compuesta por el célebre D. Juan Llonell, catalan, presbítero y maestro de capilla que fué de la iglesia parroquial de nuestra Señora del Pino de Barcelona.

Avisos. Los PP. Capuchinos catalanes refugiados en la casa de honorables blanqueros de esta ciudad à instancia del R. Dr. D. Joseph Barceló, rector del real oratorio de Sta. Fe. Todos los viérnes y domingos de la presente Quaresma enseñarán la doctrina christiana à los niños. Rezarán el santísimo Rosario, y al último harán un Sermon moral. Se comenzará la funcion en los domingos à las dos y media de la tarde, y en los viérnes al toque de la Ave Maria.

Mañana se despacha la correspondencia para Vera-Cruz, y el sábado para Cádiz y Mahon.

M A L L O R C A :